

令和3年11月備前市教育委員会定例会会議録

公表版

- 1 開催日時 令和3年11月19日（金）  
開会 午後 1 時 30 分 閉会 午後 2 時 30 分

- 2 開催場所 備前市役所 5階 会議室1

- 3 会議区分 定例会

4 出席委員

議席番号	職 名	氏 名	出欠
1	委 員	永 島 英 夫	出
2	委 員	立 花 朗	欠
3	委 員	高 取 睦	出
4	委 員	出 井 鉄 二	出

5 出席者

職 名	氏 名	出欠
教育長	松畑 熙一	出
教育部長	石原 史章	出
教育プロジェクト推進課長	草加 浩一	出
小中一貫教育課長	岩井 典昭	出
幼児教育課長	竹林 幸作	出
文化振興課長	畑下 昌代	出
社会教育課長・公民館活動課長	波多野 靖成	出

- 6 付議事件 議案等付議事項のとおり

- 7 会議状況 議事録のとおり  
傍聴人 あり 非公開 あり

- 8 署名委員 3番 高 取 睦

- 9 書 記 教育プロジェクト推進課総務計画係長 難波 広充  
教育プロジェクト推進課総務計画係 草加 成章

- 10 その他 次回開催日時・場所  
日時 令和3年12月13日（月）午後1時30分 開会  
場所 備前市役所 4階 会議室

議案等付議事項

区分	案件名
議案第34号	令和3年度備前市教育関係補正予算の提出について
議案第35号	令和3年度末備前市教育委員会人事異動の重点について
議案第36号	備前市日生温水プールの指定管理者の指定について
議案第37号	備前市教育集会所の指定管理者の指定について
協議第1号	人と自然が響き合う「シンフォニック・オアシス」「八塔寺青少年文化・スポーツプラザ」（仮称）構想（案）について
報告第1号	交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分について（教育プロジェクト推進課）
報告第2号	教職員の人事異動について
報告第3号	交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分について（社会教育課）

午後 1 時 30 分 開会

**教育長** 委員の皆様には、令和3年11月教育委員会会議定例会にご出席いただきありがとうございます。

それでは、定例会を開会します。ただいまの委員の出席は、4名中3名であります。定足数に達しておりますので、令和3年11月備前市教育委員会会議定例会を開会いたします。

本日の教育委員会会議に傍聴を希望されている方がおられます。

備前市教育委員会会議規則第15条の規定により、会議は公開することになっており、教育長の許可をもって傍聴を認めることとします。

なお、議事・発言内容に係る委員会の協議は、申し合わせに沿って行います。

それでは、傍聴人の入室並びに会議の傍聴を許可いたします。

委員並びに出席職員に申し上げます。

教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個人・団体情報を公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項、例示いたしますと、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあつては、委員会の議決をもって、非公開といたします。

非公開審議の事例は、かなり繁雑にありますので、あらかじめ、ご承知おき願います。

委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘は、あらかじめ分かる場合は、教育長から発議し、そうでない場合は、発言途中であっても、委員並びに出席職員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど所要の手続きを行いたいと思います。

なお、会議を非公開とする旨の議決があつた場合、休憩中の委員会協議などの場合は、傍聴人は職員の案内に従い、速やかに退室していただきますようお願い申し上げます。非公開審議又は休憩中の委員会協議が終了し次第、あらためて入室を認め、ご案内いたします。以上よろしく申し上げます。

それでは議事に先立ち、10月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要と政務について報告いたします。

10月26日、備前市スポーツ協会理事会に出席いたしました。

10月27日、ピュアリティまきび で開催された岡山県教育長連絡会議に出席し、参加者と情報交換や意見交換をいたしました。

10月28日、備前市議会第5回臨時会が開会され、出席いたしました。

また、午後には10月定例校長会、備前緑陽高校の学校運営協議会に出席いたしました。

10月29日、市議会厚生文教委員会に出席し、コミュニティ・スポーツ・プラザ構想（案）、コミュニティ・アート・プラザ構想（案）についてご説明いたしました。

11月1日、来年1月29日に開催予定の「論語かるた大会」の実行委員会に出席いたしました。

11月6日、備前市総合運動公園多目的競技場で開催された「東備西播定住自立圏 トップアスリート招聘事業「陸上競技教室」」に出席いたしました。当日は天候にも恵まれ、市内外から約130人の小中学生が参加されました。アトランタ・シドニー・アテネ・北京オリンピック男子短距離・走り幅跳びの日本代表で、北京オリンピック男子4×100メートルリレー銀メダリストの朝原宣治氏と、リオデジャネイロオリンピック男子棒高跳び日本代表の荻田大樹氏から、短距離を速く走るポイントなどが指導されておりました。

11月9日、東京都港区で開催された「第18回 B&G 全国教育長会議」に出席いたしました。基調

講演として行われた「地域とともに取り組むSDGs ～誰一人取り残さない子ども支援の仕組みづくり～」など、子ども達を取り巻く環境の変化などについて議論が交わされ、非常に有意義な会議でありました。

11月10日、島根県津和野町教育委員会の視察があり、GIGAスクール構想による備前市のICT教育環境についてご紹介いたしました。

また、同日、岡山大学大学院教育学研究科との学官連携協定の締結式を開催しました。教育学研究科長のご出席をいただき、締結式を開催することができました。

夜には、備前市市民センターで開催された片上地区との意見交換会に出席いたしました。旧アルファビゼン・備前市総合福祉センター構想や図書館新設構想、サイクリングターミナル整備について、参加者と熱心に意見交換を行いました。

11月11日、片上高校の公開授業を参観いたしました。

11月14日、吉永地域公民館で開催された「令和3年度備前市青少年健全育成大会に出席いたしました。「明るい家庭づくり」というテーマのもと、父母・祖父母・兄弟について書かれた小中学生優秀作文の朗読、備前市中学生弁論大会で最優秀に選ばれた弁論の発表、市内高校生による意見発表などが行われ、素晴らしい内容でありました。

以上で教育行政の概要と政務報告を終わります。

何かお聞きになりたいことがありますか。

**教育委員**（発言なし）

**教育長** では、議事に入ります。

まず、1番の前回定例会会議録の承認ですが、令和3年10月定例会の会議録について、委員の皆さんでお気づきの点はございませんか。

**教育委員**（異議なし）

**教育長** ないようですので、令和3年10月定例会の会議録については承認することとします。

次に、2番 会議録の署名委員の決定ですが、本日は、3番の高取委員にお願いいたします。

次に、議事のうち、3番の学校・園の現状報告の「生徒指導経過」等に関する部分は、会議規則第15条第1項第4号及び第6号の規定に基づき、会議を公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項、教育行政の公正又は円滑な運営に支障を生ずるおそれのある事項として、

また、4番の議案等付議事項のうち、「議案第34号 令和3年度備前市教育関係補正予算の提出について」、「議案第36号 備前市日生温水プールの指定管理者の指定について」及び「議案第37号 備前市教育集会所の指定管理者の指定について」は、会議規則第15条第1項第5号の議会の議

決を経るべき議案の原案に該当するものとして、「議案第35号 令和3年度末備前市教育委員会人事異動の重点について」は、会議規則第15条第1項第1号の規定に基づき、人事に関することとして、非公開とするよう発議します。

また、申し合わせにより、「議案第34号 令和3年度備前市教育関係補正予算の提出について」、「議案第35号 令和3年度末備前市教育委員会人事異動の重点について」、「議案第36号 備前市日生温水プールの指定管理者の指定について」及び「議案第37号 備前市教育集会所の指定管理者の指定について」は、「生徒指導経過」等に関する部分に引き続き、審議いたします。

このことに賛成の委員は挙手願います。

**教育委員**（全員挙手）

**教育長** 全会一致により非公開と決定しました。

それでは、3番、学校・園の現状報告をいたします。非公開該当部分の報告になりますので、非公開とします。傍聴人は退席をお願いします。

（傍聴人退室）

..... 【 非公開審議 】 .....

..... 【 非公開審議 】 .....

（傍聴人入室）

**教育長** 引き続き、4番 議案等付議事項について審議を行います。

協議第1号 人と自然が響き合う「シンフォニック・オアシス」「八塔寺青少年文化・スポーツプラザ」（仮称）構想（案）について、私から説明いたします。

21ページをご覧ください。

これは以前から構想しているなかで、具体的には11月4日に、八塔寺へ一日かけて教育委員会事務局から6人、吉永総合支所から3人、計9人で視察をし、この地区をどのように活かしていくか、考え話し合いをしてきました。その結果、構想案としてまとめたものが21ページの内容です。

八塔寺地区は非常に自然に恵まれた場所でありますので、これを前面に出したいということで、中心はアウトドアスポーツのメッカになるように努力したいというのが主旨です。

簡単に主旨の方を申し上げますと、アウトドアスポーツを中心とし、文化活動も取り入れた総合文化・スポーツ施設として位置付ける。山のスポーツ、海のスポーツ等を中心にしながら、競技スポーツ、健康スポーツ等、すべての運動・スポーツを対象といたします。文化活動としては、写生大会とか、文化財探訪、「八塔寺八十八ヶ所巡り」等を行う。青少年を中心に、全ての市民が参加できるような文化・スポーツ振興、健康増進及び生涯学習を主たる目標とする。楽しく学んで生きがい創出と地域づくりを目指すというものです。

それから、人材育成ですが、「スポーツ・アカデミー」の開設を目指して、スポーツや文化に関する指導員、補助員、ボランティア等の養成を行っていく。民泊、ワーケーション、グランピング、山村留学、合宿、グリーンツーリズム、キッズランド等も企画していく。運営母体として官民協働での推進を検討していきたいと思っております。

施設については、今あるものをうまく活かしながら、新設すべきものは新設するつもりです。主要な施設として、管内施設としては、体育館、宿泊室など。野外施設は、防災公園、キャンプ場、球技場、遊歩道、クロスカントリーなどができる施設を考えています。関連施設等は、旧三國小学校、旧神根小学校、民俗資料館、国際交流ビラ、古民家ふるさと館、農園等を活用する。

次に主要活動は、「スローライフ」で体験学習、農業体験をしたり、星空はある意味では美星町以上という人もいますが、星空観察、自然観察などが主要活動です。

来年度は（２）にありますように、「アウトドア・スポーツ・フェスティバル」を令和4年5月末頃に予定しています。早期に実行委員会を立ち上げるとともに運営母体設立への準備を同時に進めていくという内容です。主要な点は以上です。

何かお聞きになりたいことはありますか。

**教育委員** 要望とか、意見になりますが、まず、人と自然が響き合う「シンフォニック・オアシス」「八塔寺青少年文化・スポーツプラザ」（仮称）構想（案）ですが、この2つは続きですね。

二点目が、主旨の6番、7番、8番の人との関わり、人材づくりですが、これはなかなか困難なことで、構想を実現していくポイントだろうと思います。人材とか、団体との連携等よろしく願いしたいと思います。

三点目に、最近三國地区を訪れましたが、非常に閑散としている。寂れているという方がふさわしいかもしれません。その地区には、地域おこし協力隊の方がおられると思います。その方も連携しながら進めてください。

今まで人が替わり、いろいろ構想ができましたが、各区長会ですね、まちづくり協議会は区長会との関わりが深いので、各区長会との連携が必要かなと思います。連携というか、説明、理

解を得ることが必要かなと思います。この構想が実現すれば、素晴らしいことと思います。

**教育長** ご意見、ご要望、ありがとうございました。

**教育委員** 八塔寺については、先ほど委員が言われたように非常に寂れていると思います。年に2回くらい、望が丘へは懇意にしている方に会いに行きますが、考えてみると、1年くらい行っていないなど。

八塔寺の管理者は5~6人が交替していますね。いろいろイベントをしてきましたが、いい場所なので何とかできないかなと前から思っていました。たぶん、総花的にいろいろやっても難しいと思うので、何か柱を決めて、例えば、望が丘でやっている星空観察、結構大きなポイントがあります。いろいろなアイデアを出し合ってやらないと、また同じようなことになるのかなと危惧します。

二つ目は、あの場所は、山の向こうが美作市に繋がっています。美作市との連携も必要になると思います。お寺があって山頂へ行くと片上湾が見えるそうです。すごい景色です。そういうものも含めて、良いものにできる可能性はいっぱいあると思います。観光協会も力を入れてやっていますが、さらに良い知恵がないかなと思っています。

構想は素晴らしいと思いますが、具体的なものが必要だと思います。地域おこし協力隊の方は、「いも」を作っています。そういうものをコアにして、小学生、中学生に体験農業をしてもらうとか、鹿が多いのでジビエ料理とか、そういう名物を作ることが必要だと思います。備前市にとって良い資源の一つだと思うので、何とか活用できないかなと思っています。総花的に並べるのではなくて、柱を立ててすべきだと感じております。

**教育長** ありがとうございます。お二人からご意見をいただきました。

**教育委員** 今、コロナ禍のなか、アウトドアが流行っていて、キャンプ場も人気のあるところは3か月前でも予約が取れないという状況です。赤磐市の竜天キャンプ場は、施設も整っていて、星も見える良いキャンプ場です。八塔寺は、吉永からとても近く自然豊かなところで、子どもが小さい頃、幼稚園に入る前の頃ですが、芋ほり体験に行きました。

自然豊かなところで、手軽にキャンプができて、プラス農業体験ができたり、星が見えたりできて、2泊とかした時に一連のことが体験できるような整備をする方向で考えてもらえたらと思います。そうしたら人が集まって八塔寺が元気になるのかなと思います。

三国や神根は素敵なところが多いので、旧小学校を宿泊施設にして、体育館を遊べるようにしたりして、学校をホテルのようにしている先進地を参考に、今あるものを積極的に活用し、発信して、人が集まって賑わいが戻ればと思います。

**教育長** ご要望やご意見、ありがとうございました。それぞれごもっともだと思います。当面、中心に行うのは、3番 主要活動例です。望が丘キャンプ場を中心にして、ふるさと村、ふるさと館、農園を含め、農業体験や星空観察、アウトドア・スポーツ・フェスティバルを行うというのが中心です。早いうちにそれに必要な施設、その他を整備していくという予定です。全体として、皆さんのご意見をさらに具体化していくように努力していきたいと思います。

**教育委員** 当面は、3番 主要活動例を中心に、八塔寺、三国に特化して進めていくということですね。

**教育長** キャンプ場の周辺で、アウトドア・スポーツ・フェスティバル、例えばクロスカンントリーなどを考えていますが、そのようなことを来年の5月頃にしていくということを中心にしながら、充実していきたいと考えています。

**教育委員** キャンプ場ですが、これをもう少し快適にした方が良くと思います。初めてキャンプをする人が最近多いので、ある程度の施設、最低限の施設整備が必要だと思います。子どもがいたりすると、施設が整っているところの方が行きやすいので、施設の整備をしてくださると良いのかなと思います。

**教育長** コロナ禍にあって「ワーケーション」といって、「ワーク」と「バケーション」を一緒にしたような「どこでも仕事ができる」感じで、ソロキャンプとかグランピングが大きな注目を集めています。もう少し魅力的にするにはどうしたら良いか、具体的に考えて、当初予算に反映すべく検討をしていきます。次回の会議で具体的な案を提案できたらと思います。今後ともよろしく願いいたします。

**教育長** 協議第1号の説明が終わりました。何かご質問、ご意見はありませんか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** ないようですので、協議第1号につきましては、一定のご理解をいただいたということでよろしいでしょうか。

**教育委員** 異議なし

**教育長** ありがとうございます。それでは以上で、協議第1号の審議を終わります。

次に、報告第1号 交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分について、事務局から説明願います。

**教育プロジェクト推進課長** それでは、報告第1号 交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分についてご説明いたします。

令和2年12月に発生しましたスクールバスと車両との接触事故について、示談交渉が難航してお

りましたが、この度、示談が成立する見込みとなりました。手続きができ次第、直近の議会で報告いたします。以上でございます。

**教育長** 報告1号の説明が終わりました。何かご質問、ご意見はありませんか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** ないようですので、報告第1号を終わります。

次に、報告第2号 教職員の人事異動について、事務局から説明願います。

**小中一貫教育課長** 25ページをご覧ください。

教職員の異動について報告させていただきます。

西鶴山小に、産前産後休暇を取得した教諭の代員として、1名採用しております。代員講師は新規の方です。

片上小に、初任者研修の後補充として、非常勤講師を1名採用しております。前任者が病気休暇の代員として勤務することになったための採用であり、新規の方になります。以上です。

**教育長** 報告2号の説明が終わりました。何かご質問、ご意見はありませんか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** ないようですので、報告第2号を終わります。

次に、報告第3号 交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分について、事務局から説明願います。

**社会教育課長** 報告第3号 交通事故損害賠償額の決定及び和解の専決処分について、ご報告いたします。

先月12日、14時30分頃、青少年育成センター指導員が公用車で久々井地区内の巡回パトロール中、プレーパーク駐車場で石を跳ね飛ばし、駐車中の車両に当たり破損させたものでございます。

先月の終わりに相手との和解が成立いたしましたので、市長が専決処分をしております。

次回、11月議会で報告いたします。場所については、28ページに掲載しています。このプレーパークの駐車場が未舗装で、今後駐車する場合は細心の注意を払うよう、今後保育園もできるということもありますので、社会教育課の職員へも徹底してまいります。以上でございます。

**教育長** 報告3号の説明が終わりました。何かご質問、ご意見はありませんか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** ないようですので、報告第3号を終わります。

次に、5番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。

**教育プロジェクト推進課長** 12月の定例会につきましては、12月13日月曜日、午後1時30分から市役所4階の会議室で開催することをご提案いたします。

また、1月定例会につきましては、1月24日月曜日、午後1時30分からの予定とすることをご提案いたします。以上です。

**教育委員** 次の議会の日程はわかりますか。

**教育プロジェクト推進課長** まだ予定ということですが、11月30日に議会開会、12月8日から10日が一般質問、12月13日が議案質疑、教育部に關係する委員会は、12月17日に厚生文教委員会、12月21日に予算決算審査委員会、12月24日が議会最終日となっています。

**教育長** それでは、次回定例会は、12月13日月曜日、午後1時30分から市役所4階会議室で開会することで、いかがでしょうか。

**教育委員**（異議なし）

**教育長** それでは、次回教育委員会会議定例会は、12月13日月曜日、午後1時30分から市役所4階会議室で行います。また、1月定例会は、1月24日月曜日、午後1時30分の予定としたいと思います。

次に、6番、12月の行事予定、共催、後援予定が事務局より提出されています。ご確認ください。

**教育長** その他で事務局から何かありますか。

**教育プロジェクト推進課長** お手元の「教育振興に関する学官連携協定書」をご覧ください。

教育長の政務報告の中にもありましたが、岡山大学大学院教育学研究科との協定締結についてであります。協力事項としては、第2条にあります各項目を今後、それぞれの人的・知的資源、また研究成果等の交流・活用を図ってまいりたいと考えております。以上です。

**教育長** その他でほかにありますか。

**社会教育課長** 「中学生だっぴ」について、報告いたします。

お配りしたお手元の資料をご覧ください。

8月から9月にかけて行う予定でした「備前市中学生だっぴ」は、緊急事態宣言発令により延期にしておりましたが、このほど、市内の中学校との協議が終了しまして、改めて1月から2月にかけて行うことが決定しましたのでご報告します。

事業日時は、1月27日、2月9日、2月14日で、会場は、日生中学校、吉永中学校、伊里中学校です。伊里中学校は、伊里中学校と三石中学校の合同開催となります。委員さんの中で参加希望がありましたら、12月13日の教育委員会会議で申し出てくだされば手続きをいたします。以上です。

**教育長** ほかにありませんか。委員の皆さんで何かあればお願いします。

**教育委員**（発言なし）

**教育長** それではないようですので、以上で11月の教育委員会会議定例会を閉会します。

午後 2 時 30 分 閉会

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。

会議録署名委員      教育長

委 員